



SKEMA S'INSCRIT DANS LE

LONG TERME AVEC LA CHINE



INTERVIEW

DR ALICE GUILHON

Directrice Générale
SKEMA Business School

Comment l'année 2024 - marquée par la tenue des JO de Paris et l'année franco-chinoise du tourisme culturel - va-t-elle renforcer les liens entre la France et la Chine dans le domaine de l'éducation en particulier ?

Je suis convaincue que l'année 2024, avec des événements d'envergure tels que les Jeux Olympiques de Paris et l'année franco-chinoise du tourisme culturel, offre une opportunité exceptionnelle pour renforcer les liens, notamment éducatifs, entre la France et la Chine, charge aux différents acteurs de saisir les opportunités. Ces événements internationaux attirent toute l'attention sur la France, mettant en lumière son patrimoine culturel, son dynamisme économique et son expertise dans le domaine de l'éducation. Cette visibilité accrue crée un environnement propice au développement de partenariats éducatifs franco-chinois, en encourageant les échanges d'étudiants et de professeurs mais aussi les programmes académiques entre les deux pays. Il s'agit de renforcer nos liens déjà étroits et d'offrir encore davantage d'expériences d'apprentissage immersives

« Cette visibilité accrue crée un environnement propice au développement de partenariats éducatifs franco-chinois, en encourageant les échanges d'étudiants et de professeurs mais aussi les programmes académiques entre les deux pays. »

qui favorisent la compréhension mutuelle et le dialogue interculturel. Depuis le début de l'année 2024, notre campus SKEMA Grand Paris accueille de nombreuses délégations partenaires chinoises dans ce cadre. Enfin, ces événements contribuent à renforcer le réseau important des anciens élèves franco-chinois, créant des liens durables entre les diplômés des deux pays et favorisant la coopération dans les domaines de la recherche, de l'innovation et de l'entrepreneuriat. SKEMA s'inscrit résolument dans le long terme avec la Chine, clé de voute de la relation amicale entre nos deux pays.

Quelles opportunités de partenariats cette année si riche offre-t-elle à SKEMA en Chine ?

En tant que Directrice Générale de SKEMA Business School, je vois dans le 60^e anniversaire des relations diplomatiques sino-françaises et dans l'année franco-chinoise du tourisme culturel une occasion particulière pour célébrer, accroître et accentuer nos partenariats en Chine. Nous avons l'intention de consolider nos liens avec nos partenaires exis-

« Nos campus en Chine offrent une plateforme solide, tant vis-à-vis de nos partenariats stratégiques éducatifs que des entreprises que nous accompagnons en Chine et dans toute la région asiatique. »

tants tels que Xi'an Jiaotong University et Nanjing Audit University. Nous allons célébrer, par exemple, la première promotion (300 étudiants) de notre International Joint Audit Institute à Nanjing. Cela marque une réalisation majeure ! Nous allons aussi renforcer nos liens avec Nanjing Audit University avec l'ouverture d'un Master conjoint, au sein du Joint Institute, offrant ainsi une double diplo-

mation. Parallèlement, et forts de notre histoire riche de 15 années en Chine, nous explorons activement les nombreuses sollicitations reçues d'acteurs académiques de tout premier plan. Nous en sommes très honorés, cela témoigne de l'expertise reconnue de SKEMA au service de la jeunesse mondiale. Nous allons donc approfondir notre présence et notre engagement dans le pays. Ces opportunités nous permettent d'enrichir nos programmes académiques, de favoriser les échanges culturels et de renforcer les ponts entre la France et la Chine.

Plus largement, quelles sont les perspectives de développement de SKEMA en Chine et vers le reste du monde ?

Nous avons une présence très importante en Chine, où nous dispensons tout notre éventail d'activités, et nos perspectives de développement y sont très prometteuses, en particulier en ce qui concerne le rôle stratégique de nos campus à Suzhou et à Nanjing en tant que hubs vers l'Asie. Nos campus en Chine offrent une plateforme solide, tant vis-à-vis de nos partenariats stratégiques



SKEMA商学院

éducatifs que des entreprises que nous accompagnons en Chine et dans toute la région asiatique. Nous développons des programmes académiques innovants qui répondent aux besoins spécifiques du marché asiatique. A titre d'exemple, nous accompagnons les cadres dirigeants Asie du groupe Saint-Gobain à travers un Executive MBA sur-mesure. La troisième promotion de dirigeants a débuté en décembre 2023.

Également, notre MSc Entrepreneurship et Innovation (Big Data and Artificial Intelligence management), initié en 2020 conjointement avec la prestigieuse Université Xi'an Jiaotong (membre de la ligue C9 NDLR), a déjà recruté 240 étudiants à travers 4 promotions. Après un cursus de deux années, nos étudiants obtiennent des diplômes estampillés par SKEMA Business School (Master of Science - reconnu par le Ministère chinois de l'Éducation) et l'Université Xi'an Jiaotong. Enfin, à noter l'ouverture en septembre 2024 de notre campus de Dubaï qui renforcera encore davantage les liens entre la Chine et le Moyen-Orient. Notre objectif a toujours été de créer des ponts entre les différentes cultures pour développer les managers globaux dont le monde a plus que jamais besoin.



采访

爱丽丝·居隆博士

SKEMA商学院执行总裁
全球总校长

Propos recueillis par P. TI

SKEMA与中国的长期合作

« 这种知名度的提升为中法教育合作的发展创造了有利环境，并促进两国之间的师生交流和学术项目合作。»

2024年将举办巴黎奥运会和中法文化旅游年，这将如何加强法中两国之间，尤其是在教育领域的联系？

我深信将于2024年举办的巴黎奥运会和中法文化旅游年等重大活动会为加强法中两国之间，尤其是教育领域的联系提供难得的机遇。各方均需要抓住这些机遇。这些国际盛会吸引着众多目光，彰显了法国丰富的文化遗产、充满活力的经济和在教育领域的优势与实力。这种知名度的提升为中法教育合作的发展创造了有利环境，促进了两国之间的师生交流和学术项目合作。由此我们能够加强彼此之间业已密切的联系，为学生提供更多沉浸式学习体



SKEMA Business School

验，促进相互理解和文化间对话。自2024年初以来，我们的SKEMA大巴黎校区接待了许多中国合作代表团，这也是我们所做的努力的一部分。总之，这些活动有助于强化已发展的十分广泛的中法校友网络，在两国毕业生之间建立持久的联系，并促进在研究、创新和创业领域的合作。SKEMA坚定地致力于与中国建立长期的合作关系，这是巩固两国友好关系的基石。

在这充满机遇的一年里，SKEMA在中国将开展哪些合作伙伴关系？

作为SKEMA商学院的全球总校长，我认为中法建交60周年和中法文化旅游年为我们庆祝、扩大和加强在中国的合作伙伴关系提供了绝佳契机。我们计划进一步巩固与西安交通大学和南京审计大学等现有合作伙伴的关系。例如，我们将庆祝南京审计大学国际联合审计学院第一届300名学生毕业。这是一项重大成就！我们还将与南京审计大学进一步加强联系，在国际联合审计学院内开设提供双学位的硕士联合培养项目。此外，借助我们在中国15年的深厚历史，我们正在积极响应许多顶尖学术机构的合作邀请。这不仅令我们深感荣幸，也证明了SKEMA的专业实力得到了全球青年人的认可。因此，我们将继续深化在中国的影响力和参与度。这些契机将使我们能够丰富我们的学术课程、促进文化交流，并加强中法之间的联系。

« 我们在中国的校区为我们在教育领域的战略合作伙伴和我们在中国及整个亚洲地区所支持的企业提供了一个坚实的平台。»

进一步来说，SKEMA在中国和世界其他地区的发展前景如何？

SKEMA在中国的业务至关重要，我们在中国开展了全方位的业务，发展前景非常乐观。尤其是我们的苏州校区和南京校区，它们作为连接亚洲的重要枢纽，扮演着关键的战略角色。我们在中国的校区为我们在教育领域的战略合作伙伴和我们在中国及整个亚洲地区所支持的企业提供了一个坚实的平台。我们针对亚洲市场的特殊需求，开发具有创新性的高级管理工商管理硕士课程（Executive MBA），为圣戈班集团在亚洲的高级管理人员提供支持。第三期高级管理人员班已于2023年12月启动。

此外，我们与著名的西安交通大学（C9联盟成员，编者注）自2020年起联合推出的创业与创新（大数据与人工智能管理）理学硕士课程至今已经招收了4个班，共计240名学生。经过两年的学习，除了西安交通大学的证书之外，我们的学生还将获得SKEMA商学院颁发的、受中国教育部承认的理学硕士文凭。最后，值得一提的是我们的迪拜校区将于2024年9月开学，这将进一步加强中国与中东地区的联系。我们的宗旨始终都是在不同文化之间搭建桥梁，培养全球化的管理人才，应对当今世界的迫切需求。

采访人：P. TI